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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Westrich, Sissi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gillenberger, Markus     
Kilb, Markus     
Kowalczyk, Annette     
Krämer, Nicole     
Lohmann, Jörg     
Rexrodt, Dirk-Michael Dr.     
Schappert, Ingrid     
Schimpf, Karl-Heinz   (bis TOP 2 einschließlich) 
Schladt, Christoph     
Schütrumpf, Otto     
Zorn, Horst     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg   (TOP 16.3 bis TOP 18.2) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef Dr.     
Rassa, Qadir     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
 
Anträge 
 
1. Krähenplage (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
22. Verkehrsführung Hindemithstr. (FDP, CDU, ÖDP, SPD, Grüne) 
 
2. Rückschnitt von Hecken (CDU) 
 
3. Verkehrs- und Parksituation Hindemithstr./EKZ (CDU) 
 
4. Angemessener Erweiterungsbau GS Lerchenberg (SPD) 
 
5. Baurecht für P&R-Platz (SPD) 
 
6. Elektronisches Informationssystem an Haltestellen (CDU) 
 
7. Zukünftige Fernwärmeversorgung (CDU) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
9. Behindertenparkplatz Hindemithstr. (ÖDP) 
 
10. Verkehrsführung Hindemithstr. (ÖDP) 
 
11. Fernwärme Lerchenberg (SPD) 
 
12. Zuwegung zum Gelände Carl-Zuckmayer-Schulzentrum (SPD) 
 
13. Brandschutz-Alarmplan (SPD) 
 
14. Planungen/Entwicklung Bürgerhaus (CDU) 
 
15. Antworten zu Anfragen (CDU) 
 
16. Sachstandsberichte 
 16.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0174/2015 (CDU), Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
 16.2. Bürgerhaus Lerchenberg (SPD, CDU, Grüne, FDP, ödp) 
 16.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0706/2015 CDU Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 16.4. Antwort auf Anfrage 0709/2015 ÖDP 
 16.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0707/2015 CDU, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 16.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0660/2015 SPD, Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg 
 16.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0169/2015 (SPD), Ortsbeirat Mainz-
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Lerchenberg 
 
17. Auslobung Planungswerkstatt Einkaufszentrum Mainz-Lerchenberg 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 18.1. Bürgerbeteiligung des EBA 
 18.2. wiederkehrende Beiträge für öff. Verkehrsanlagen 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 19.1. Grundstücksangelegenheit; 
 19.2. Bauanträge und -bescheide 
 
20. Mitteilungen und Verschiedenes 
 20.1. Verkehrskommission 
 20.2. 200 Jahre Rheinhessen 
 20.3. 50 Jahre Lerchenberg 
 
21. Stadtteilmittel 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung informiert sie darüber, dass der fristgerecht eingegangene FDP-
Antrag 1314/2015 aufgrund eines technischen Problemes nicht in der Einladung aufgeführt 
ist, aber als TOP 22 nach TOP 1 behandelt wird. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Krähenplage (SPD, CDU, Grüne, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 1107/2015 
 

Der von Herrn Zorn begründete Antrag wird in seinem Tenor wie folgt ergänzt: 
 
… abzuwenden und gebeten, umweltgerechte Maßnahmen zu ergreifen, um die Population aus 
dem gesamten Stadtteil zu vertreiben. 
 
Die Vorsitzende bittet, das von der SGD-Süd angedeutete kleine Genehmigungsfenster für be-
stimmte Maßnahmen zu nutzen, um vor allem den „Brahmsweg-Spielplatz“ zu befrieden. 
 
Herr Dr. Rexrodt fordert, den Nestbau durch Auslichtung der Bäume unmöglich zu machen. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Lohmann wird der Antrag als gemeinsamer aller Parteien benannt. 
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-
sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Verkehrsführung Hindemithstr. (FDP, CDU, ÖDP, SPD, Grüne) 

Vorlage: 1314/2015 
 

Herr Dr. Rexrodt legt dem Gremium den Antrag in neuer Fassung als Antrag von FDP, CDU und 
ÖDP und begründet diesen. 
 
Die Vorsitzende weist mit Blick auf Ziffer 2 darauf hin, dass die Planer Spielraum brauchen, 
was u. a. die Ausgestaltung der nördlichen Hindemithstr. betrifft. 
 
Herr Zorn fordert, den Ortsbeirat vor Realisierung in alle Entscheidungen mit einzubinden. 
 
Herr Gillenberger bittet die Verwaltung aufzuzeigen, welche Möglichkeiten sie sieht für den 
nördlichen Teil unter Berücksichtigung, dass die Ideen der Planungswerkstatt erst später reali-
siert werden, als die MVG-Baumaßnahmen. 
 
Die Vorsitzende schlägt vor, die Nr. 2 des Antrages wie folgt zu ändern: 
 
2. unmittelbar nach Beendigung der Planungswerkstatt EKZ dem Ortsbeirat einen Sachstands-
bericht zu den Verwaltungsplanungen zur Verkehrsführung Hindemithstr. vorzulegen und zur 
Kenntnis zu nehmen, dass der Ortsbeirat derzeit den status quo ante bevorzugt. 
 
Mit dieser Änderung wird der Antrag als gemeinsamer Antrag aller Parteien einstimmig be-
schlossen und an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
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Punkt 2 Rückschnitt von Hecken (CDU) 

hier: Zur besseren Einsicht von Gefahrenstellen 
Vorlage: 1207/2015 

 

Der von Gillenberger begründete Antrag wird auf Vorschlag von Herrn Zorn dahingehend er-
gänzt, dass die Verwaltung auch Rückschnitte im Bereich der öffentlichen Wege Hebbel-
/Hessestr. und dem Weg vom Bürgerhaus zum Kindergarten vornehmen möge. 
 
Unter 2) wird „Pflichten“ durch „konkrete Maßnahmen“ ersetzt. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-
sung überwiesen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Verkehrs- und Parksituation Hindemithstr./EKZ (CDU) 

Vorlage: 1208/2015 
 

In seiner Begründung weist  Herr Gillenberger darauf hin, dass  die Nr. 1 bereits inhaltlich 
durch den gemeinsamen Antrag 1314/2015 abgedeckt ist. 
 
Unter Nr. 2 wird bei den „Stoßzeiten“ der Zeitraum 12-14 Uhr ergänzt. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-
sung überwiesen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Angemessener Erweiterungsbau GS Lerchenberg (SPD) 

Vorlage: 1254/2015 
 

Der von Frau Kowlaczyk begründete Antrag wird auf Vorschlag von Herrn Gillenberger wie folgt 
ergänzt:  
 
Das Freigelände soll wegen der Flächennutzung für den Ausbau wie auch zusätzlichen Bedarf  
entsprechend flächenmäßig ausgeweitet werden. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-
sung überwiesen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Baurecht für P&R-Platz (SPD) 
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Vorlage: 1255/2015 
 

Der von Herrn Zorn begründete Antrag wird auf Vorschlag von Herrn Kilb wie folgt ergänzt: 
 
…. zu schaffen und einen P+R-Platz zu errichten.  
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-
sung überwiesen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Elektronisches Informationssystem an Haltestellen (CDU) 

Vorlage: 1259/2015 
 

Der von Herrn Kilb begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um wei-
tere Veranlassung überwiesen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Zukünftige Fernwärmeversorgung (CDU) 

Vorlage: 1260/2015 
 

Der von Herrn Kilb begründete Antrag wird wie folgt geändert: 
 
… zu jeder Sitzung des Ortsbeirates, bei Veränderungen über den aktuellen Sachstand unauf-
gefordert zu informieren.  
 
Der so geänderte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-
sung überwiesen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 

Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 9 Behindertenparkplatz Hindemithstr. (ÖDP) 

Vorlage: 1252/2015 
 

Die nachgefragten Maßnahmen sind erledigt.  
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Punkt 10 Verkehrsführung Hindemithstr. (ÖDP) 

Vorlage: 1253/2015 
 

Die nachgefragten Maßnahmen wurden am Tag vor der Sitzung bereits -nach einem gemein-
samen Termin von Ortsvorsteherin, Herrn Schimpf mit dem Bauleiter- umgesetzt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Fernwärme Lerchenberg (SPD) 

Vorlage: 1256/2015 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 07.07.2015.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Zuwegung zum Gelände Carl-Zuckmayer-Schulzentrum (SPD) 

Vorlage: 1257/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 09.07.15.  
 
Herr Zorn bittet die Verwaltung auf die konkret gestellte Fragen, auch konkret und nachvoll-
ziehbar zu antworten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Brandschutz-Alarmplan (SPD) 

Vorlage: 1258/2015 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 08.07.15.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Planungen/Entwicklung Bürgerhaus (CDU) 

Vorlage: 1261/2015 
 

Die Vorsitzende verweist auf einen unter TOP 16.2 aufgeführten Sachstandsbericht. 
 
Herr Kilb bittet die Verwaltung, die Antwort zur Anfrage möglichst schnell nachzureichen, da 
der o. g. Sachstandsbericht nicht das widerspiegelt, was gefragt wurde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Antworten zu Anfragen (CDU) 

Vorlage: 1262/2015 
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Die Vorsitzende teilt mit, dass bzgl. des Winterdienstes per Mail ein digitaler Plan und mit der 
Einladung ein DIN-A-3-Plan verschickt wurde.  
 
Herr Gillenberger bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, welche weiteren externen 
Räumdienste noch in welchen öffentlichen Straßenzügen reinigen. 
 
Die Vorsitzende erklärt, dass zu den 3 weiteren Fragen Sachstandsberichte unter den TOP 
16.1, 16.3 und 16.5 vorliegen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0174/2015 (CDU), Ortsbeirat 

Mainz-Lerchenberg 
hier: Zu- und Durchgangsmöglichkeiten Turnhalle und EKZ 
Vorlage: 0995/2015 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 16.06.15.  
 
Es wird kritisiert, dass der Sachstandsbericht viel zu spät kommt und man bittet die Verwal-
tung die konkrete Wegeführung mittels Plan vorzustellen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Bürgerhaus Lerchenberg (SPD, CDU, Grüne, FDP, ödp) 

hier: Entscheidung über die weitere Existenz (0690/2015) 
Vorlage: 1102/2015 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes  des Dezernates II vom 19.06.15.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0706/2015 CDU Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg 
hier: Attraktivität Regenrückhaltebecken 
Vorlage: 1110/2015 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 01.07.2015.  
 
Herr Gillenberger bemängelt, dass der Ortsbeirat nicht über den Rückbau der Plattform infor-
miert wurde. 
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Punkt 16.4 Antwort auf Anfrage 0709/2015 ÖDP 

hier: Abriss Sporthalle B 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 18.05.15, AZ 2 65 21 13.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0707/2015 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Weiterer Lärmschutz entlang L427 
Vorlage: 1162/2015 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 06.07.15, AZ 67 67 00 66 
LER.  
 
Die Vorsitzende fragt, ob die Feststellung, dass die Schwellenwerte nur am Ende der Rubensal-
lee Richtung Drais überschritten werden damit zusammenhängt, dass die restliche Strecke der 
L 427 nicht im Lärmaktionsplan erfasst ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0660/2015 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Lerchenberg; 
hier: Fernwärmelieferung - Vertragsübernahmen bei Betreiberwech-
sel 
Vorlage: 1308/2015 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 07.07.2015.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0169/2015 (SPD), Ortsbeirat 

Mainz-Lerchenberg 
hier: Umfeld Bürgerhaus 
Vorlage: 1335/2015 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 08.07.15.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Auslobung Planungswerkstatt Einkaufszentrum Mainz-Lerchenberg 

Vorlage: 1071/2015 
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Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis. 
 
Herr Kilb bittet um Mitteilung darüber, warum unter „2. Lösung“ im ersten Absatz nicht die Ver-
treter des Ortsbeirates aufgeführt sind. 
 
Herr Gillenberger bittet, die angesprochene Kosten-Nutzung-Rechnung für den Brunne dem 
Ortsbeirat vorzulegen. 
 
Auf Bedenken einiger Mitglieder z. B. hinsichtlich der Ansiedlung eines Vollversorgers wie 
auch der Verkehrsführung über den südlichen Teil der Hindemithstr. als Bestandteil des Aus-
lobungstextes, entgegnet die Vorsitzende, dass in und mit diesem Text noch keine Festlegun-
gen getroffen sind und der Ortsbeirat später beteiligt werden muss. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Bürgerbeteiligung des EBA 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 27.04.15, AZ 67 05 34/01 01 .  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.2 Wiederkehrende Beiträge für öff. Verkehrsanlagen 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 26.05.15.  
  
     
                                                                                                                                  

Im Anschluss an TOP 18.2 wird die Sitzung für eine 10-minütige Erfrischungspause unterbro-
chen.                                                                                                                            
                                                                                                                                     

 
 
 
Ende der Sitzung: 22:10 Uhr 
 
 
gez. Sissi Westrich                                                    gez. Peter Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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